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Глобальная перестройка /отв. ред. акад. А.А. Дынкин, акад. Н.И. Ива-

нова / ИМЭМО РАН. – М.: Весь Мир, 2014. – 528 с.

ISBN 978-5-7777-0589-1

Что такое посткризисная «новая нормальность» (new normal)? Автор-

ский коллектив Института мировой экономики и международных от-

ношений (ИМЭМО РАН) попытался ответить на этот вопрос, осмыс-

лив новую реальность в разных плоскостях: в экономической, социаль-

ной и политической. Авторы проанализировали поиски новой модели 

роста экономики и новые подходы в регулировании финансовых рын-

ков, особенности инновационной политики и развитие нефтегазового 

сектора, новую корпоративную карту миру, где особое место отвоевы-

вают государственные компании. В тесной взаимосвязи с экономикой 

меняется социальная сфера: государственная политика находится в по-

иске ответов на новые вызовы социальных дисбалансов и миграцион-

ной политики; государственная политика перестраивается под давле-

нием требований, предъявляемых человеком XXI века к демократии. 

Эти проблемы свойственны всем странам, однако особое значение они 

имеют для «новой периферии» – посткоммунистических стран. Суще-

ственные изменения наблюдаются также в политической сфере: новые 

реалии формируются в системе международных отношений, которые 

проявляются в развитии трансатлантических отношений и отношений 

США и КНР. В посткризисный период меняется парадигма междуна-

родной безопасности. Эту тенденцию авторы иллюстрируют на приме-

рах урегулирования конфликтов в зоне АфПак и на Ближнем Востоке. 

Также кризис повлиял на развитие интеграции в ЕС.

  Монография предназначена не только для специалистов в обла-

сти экономики, социологии или международных отношений, но и для 

широкого круга небезразличных читателей, интересующихся современ-

ными тенденциями мирового развития.
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 Global Perestroika / edited by Alexander A. Dynkin, Natalia I. Ivanova  / 

Institute of World Economy and International Relations, IMEMO.  Mos-

cow, VES MIR Publishers, 2014. – 528 p.

 ISBN 978-5-7777-0589-1

   What is ‘new normal’ in a post-crisis context? The contributors from 

the Institute of Global Economy and International Relations (IMEMO) of 

the Russian Academy of Sciences try to find an answer to that question by 

rethinking the new reality in different dimensions: economic, social and po-

litical. They analyze the search for new models of economic growth and for 

new approaches to financial markets regulation, the peculiarities of innovation 

policies and the latest developments in the oil and gas sector, the new corpo-

rate map of the world where state-owned companies are struggling to regain 

a special place. The social sphere is changing in strong correlation with the 

economy: governments are searching for adequate response to the challenges 

of social imbalances and migration; governments’ policies are reshaped un-

der the pressure of the democratic views of the 21st century individuals. These 

problems are typical of all countries, but are of particular relevance in the case 

of the ‘new periphery’ countries – the post-communist states. New trends are 

emerging on the political arena as well, where new realities are forming within 

a system of international relations – the process which becomes evident when 

we take a look at the transatlantic relations and the bilateral relations of USA 

and China. The very paradigm of international security is undergoing major 

transformation in the post-crisis period. The contributors illustrate this trend 

by analyzing selected examples of conflict settlement in AfPak and the Middle 

East regions. The crisis had a significant impact on the European integration as 

well.

   The study book will be of interest not only to professional economists, so-

ciologists and experts in international relations but also to a wider audience 

interested in to the current trends in global development.

ISBN 978-5-7777-0589-1 ©  IMEMO, Russian Academy 

of Sciences, 2014

 © VES MIR Publishers, 2014

www. imemo.ru

www.vesmirbooks.ru
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